

L'Enlèvement et le Traitement des Déchets



L'enlèvement et le traitement des déchets effectués promptement, régulièrement et le plus économiquement possible constituent une question importante dans l'hygiène municipale.

Les déchets domestiques sont de deux sortes: les liquides et les solides. Les premiers sont matières d'égoûts, et dans toutes les villes qui suivent le progrès moderne, ils trouvent une issue dans des conduites souterraines qui en débarrassent ces villes le plus hygiéniquement possible. En certaines parties du Canada, les municipalités ont dû recourir à l'installation d'usines de purification des matières d'égoûts, afin de prévenir les maladies qu'elles peuvent engendrer. Moyennant un minimum de dépenses, les municipalités se chargent de la collection et du débarras des matières liquides à la grande commodité des propriétaires et des locataires. Quel est celui qui voudrait abandonner un tel système sanitaire? Y a-t-il un conseiller municipal, ou échevin, qui voterait en faveur du retour au mode primitif de l'enlèvement des vidanges par les particuliers?

Que dira-t-on de l'enlèvement et de la destruction de tous les déchets solides de l'habitation moderne? A l'exception d'un petit nombre de cas, ce problème n'a pas encore été résolu d'une manière satisfaisante. Et cependant, il faut admettre que, pour l'amour de la santé, de l'assainissement des lieux insalubres et des conditions sanitaires urbaines, en général, il nous reste encore beaucoup à faire, avant que l'on puisse dire que le travail d'amélioration de l'entourage des habitations soit bien effectué au Canada.

Un vif contraste en fait de nettoyage nous frappe, quand nous jetons un coup d'œil sur la gravure 1. La figure supérieure est une vue qui montre, avec quel sans-souci, des autorités civiques canadiennes laissent déverser des immondices, à quelques pas d'un certain nombre de bonnes maisons occupées. Ce 'dépotoir' n'est l'objet d'aucune surveillance. Son état est tellement dégoûtant et immonde que jamais âme chrétienne n'eût rêvé d'en constater l'existence en ce beau Canada; il serait même difficile d'admettre que pareille situation existât dans un village de sauvages, au centre du continent africain.

La figure inférieure montre que certaines municipalités savent veiller à l'hygiène. Cette gravure représente l'arrière-plan de maisons occupées par des personnes de classe bourgeoise; les déchets sont enfermés dans des récipients clos, vidés régulièrement dans les tombereaux de la ville et emportés à l'incinérateur.

Qu'est-ce qui pourrait empêcher chaque ville du Canada de maintenir dans son enceinte un état de choses aussi propre et hygiénique?

L'habitant des villes n'a pas à marcher loin de chez lui, avant de rencontrer des entassements de rebuts qui sont un discrédit pour lui-même et les autorités municipales. La figure 2 est un exemple qui montre comment les